

Año XXXI Santa Isabel 15 de ABRIL de 1934 Núm. 813

# LA GUINEA ESPAÑOLA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA

PUBLICADA CON APROBACIÓN ECLESIASTICA POR LOS MISIONEROS  
HIJOS DEL INMACULADO CORAZON DE MARIA

**Precios:** Colonia 15 ptas. Fuera de la Colonia 18 ptas. y certificada, 25 ptas. al año  
**Se admiten** anuncios según tarifa que facilitamos al que lo solicite.

**SUMARIO.** Portada, nuestro grabado—Santoral—Una realidad—Viaje de Marcelino Andrés—La XXIV Exposición de Automóviles en Nueva York— Noticias de la Colonia; de Santa Isabel—Radios de prensa.



## NUESTRO GRABADO

La Plaza de España, donde tendrán lugar una serie de festejos populares en conmemoración del aniversario de la proclamación de la segunda República.



## INDICADOR RELIGIOSO

## SANTORAL

## A B R I L

- 16 L. Ss. Toribio, Fructuoso y Paterno, obps.  
 17 M. Ss. Aniceto, Hermógenes y Isidoro, mrs.  
 18 M. *La Solemnidad de San José Patrón de la Iglesia.*  
 19 J. Ss. Vicente y Dionisio, mrs.; León p.  
 20 V. Ss. Víctor, mr.; Teodoro, cf. e Inés vg.  
 21 S. Ss. Ananías, mr.; y Anastasio, obispo.  
 22 D. † Ss. Lucio, Santiago, José y Luas, mrs.

## UNA REALIDAD

Hemos llegado ya a los 12 millones de Kilos de cacao, según son las de claraciones; y esto en un año que se decía venir con una cosecha mala: ahí tenemos un hecho, que lejos de pasar desapercibido a la penetración de nuestra Agricultura, debe llevar a nuestros agricultores a reflexionar sobre las consecuencias que pueden plantear ese hecho.

Se produce para consumir, abasteciendo las necesidades del mercado: débese procurar siempre que la demanda sea mayor que la oferta para que a su amparo se pueda adquirir un precio remunerador.

La limitación del consumo de un producto en el mercado, limita también su valor cuando hay exceso, y como consecuencia lógica desvaliza la producción.

Por eso hay que ir a producir cuanto se consume, teniendo en cuenta que el exceso de producción sobre el consumo perjudica a toda aquella y tanto más cuanto mayor sea el exceso.

Entre nosotros, se puede decir que nuestro mercado de cacao es únicamente España: lo que va al extranjero, por hoy, es una partida relativamente insignificante.

Por consiguiente, nuestra Agricultura debe estudiar 1.º El consumo de cacao nacional, real; y a él atender de momento nuestra producción: lo que es muy difícil por el estado de nuestras plantaciones.

Y para que aquélla no se paralice, y en su estado ascendente no se encuentre con el exceso; 2.º se debe buscar la posibilidad de aumentar el mercado o sea el consumo con-

siguiente, y esto llevando nuestros granos a las diferentes aplicaciones de la industria en las que tiene cabida.

Sólo así se podrá afrontar la crisis que para la producción del cacao se avecina. Porque ésta, humanamente hablando, tiene que venir y sinó a la realidad de la situación.

Hoy tenemos ya los doce millones; no se consumen más que 11: sobre esto, tenemos un contingente de hectáreas jóvenes de cacao, que en breve comenzarán a producir, enorme: se pueden enumerar en cualquier momento: a esto se añaden las plantaciones indígenas que se van intensificando y mejorando en los procedimientos agrícolas, y estudiado este panorama de producción actual y posible en breve, dígasenos ¿cuál va ser el resultado? No vale la ilusión de que fincas viejas, que más que viejas son mal cuidadas, se darán de baja, porque éstas, por muchas que se supongan, no pueden en manera alguna contrarrestar el alza de las que en pleno vigor agrícola entran en la producción: es un porcentaje enorme.

Esta es la realidad que no debe dejar de apreciarse, e ir a resolverla directa e indirectamente, porque aquí se ha identificado la crisis del cacao con la crisis de la agricultura colonial por haberla llevado al monocultivo, lo que ha sido un lamentable error.

**Solución Indirecta.** Estudiar el modo de separar la crisis del cacao de la crisis de la Agricultura en general: para esto, no hay otro procedimiento que ir a toda carrera sí, pero con reflexión a multiplicar el cultivo de productos adaptables a este país y de aplicación fácil en el mercado: por ahí va la orientación al iniciarse industrias nuevas entre nosotros como son el aceite de palma etc. y productos como la banana, el coco y sobre todo el café: pero precisa salir de la indecisión existente e ir resueltamente a la conquista del mercado y a la consiguiente intensificación de la producción.

Así la crisis de un producto no causará una crisis general y nuestra Agricultura al sufrir un quebranto por un producto determinado se podrá resarcir por la aceptación de otro. Esto es factible; y no es otra cosa que lo que tantas veces se ha dicho del pluricultivo.

**Solución Directa.**— 1.º Recabar del Gobierno la supresión de derechos de exportación al extranjero para nuestros productos una vez

abastecido el mercado nacional: esto no es más que la petición de una protección que todas las naciones otorgan al exceso de su producción: la conquista de mercados es precisamente una de las ideas de los buenos hacendistas y a ello encaminan la protección arancelaria a los productos en exceso hacia el extranjero: el gobierno portugués, haciéndose cargo de la crisis de Sto. Thome, la ha eximido de toda clase de tributo por unos años. 2.<sup>a</sup> El cacao es un producto nacional y no debería tributar por su introducción en España: nos parece muy bien que el arroz de Valencia, como nacional, no tribute por su importación a la Colonia; y, creemos, que lo mismo debería ser con respecto al cacao cuando se introduce en España: pero, por lo menos, que no se le considere como extranjero a juzgar por los efectos arancelarios o poco menos.

3.<sup>a</sup> Con lo anterior expuesto se podría exigir un tanto por ciento mayor de producto en la elaboración del chocolate y se hallarían mayores facilidades para hacer aplicaciones y estudios sobre otras materias a base del grano o almendra de cacao.

La cuestión es buscar un mayor consumo del producto y mayor número de mercados consumidores, poniendo nuestro producto en condiciones de competir, para lo que no debe despreciarse en buscar una fórmula para producir bien y barato.

Esto es interés de todos: el florecimiento de la Agricultura colonial es un tema que interesa a todos: el día que la Agricultura llegara a hundirse nos undiríamos todos, absolutamente todos, porque tengámoslo encuen- ta, aquí todo sin excepción vivimos de la Agricultura: cuidemos por consiguiente todos a la gallina, que mientras viva a nuestros cuidados tendremos huevos.

*Ruiaz*

## VIAJE DE MARCELINO ANDRÉS

(Continuación).

### VIAJE AL REINO DE DAHOMEY

Libro primero.

#### VI.

Mar de estas Costas.—Falta de abrigo.—Banco de arena peligroso.—Habilidad de los negros.

#### Mar de estas Costas.

El mar que baña las costas de Guinea es

muy apacible y tranquilo ordinariamente: durante la estación lluviosa, en que reinan día y noche las brisas frescas, el mar está continua y uniformemente picado; pero la misma uniformidad de las olas, aunque grandes, lo hace menos temible de lo que parece a primera vista. No obstante, la falta de abrigos y puertos, pues que no hay absolutamente uno a no ser los ríos, que durante esta estación los buques fondeados en las radas se han de hacer a la vela muy a menudo y aun de este modo pierden muchas áncoras y cadenas. Però durante la estación seca el mar es más tranquilo, pero a menudo agitado violentamente por aquellas tempestades horrosas que solo se ven entre los trópicos; pero cesadas éstas cesa el enfurecimiento de las aguas repentinamente.

Però lo más admirable es el banco que perpetuamente se observa a lo largo de las costas que hay entre Aerá y embocadero del río de Boni. Este banco consiste en que todas las olas del mar vienen a romper (formando una alta lancha paralela en dirección de la costa,) vienen a romper, digo, a cosa de unas cuarenta varas de la playa sobre un gran banco de arena, y que una vez estrelladas queda solo cubierto por un escaso palmo de agua, circunstancia que hace imposible el poderse acercar, y menos pasar, nuestros botes y lanchas a la playa, y que para ir cualquier blanco a tierra es preciso lo haga con las canoas que a propósito tienen los habitantes. El pasar esta barrera invencible, que eternamente defenderá estas tierras, no puede ser recompensado con premio alguno. La exposición de varar las canoas es muchísima y el nadar sirve de poco a los blancos; solo los negros, prácticos y nadadores por naturaleza, pueden huir de un naufragio, que por otra parte es demasiado cierto para los europeos; cuando no se tiene la desgracia de quedar cubierto por la arena o hecho pedazos contra ella, hay una numerosa tropa de tiburones siempre vigilando por la parte de afuera del banco que acaban con el infeliz naufragio, lo cual es lo primero que evitan los negros echándose a la parte de adentro del banco, cuyo canal respetan aquellas fieras a causa de la poca agua que hay sobre aquél.

(Continuacirá.)

## La XXIV Exposición de Automóviles de Nueva York

Se han presentado 250 nuevos modelos

Por A. F. Nava

En el mes de enero se celebró en Nueva York la exposición nacional americana de automóviles en la que han sido presentados doscientos cincuenta nuevos modelos para 1934.

Como tendencias las más sobresalientes destacan la suspensión independiente de las ruedas delanteras, que se efectúa en la mayoría de los casos por medio de muelles de resorte, verticales y no por ballestas, y la acentuación de la correntilínea, o perfilado contra la resistencia del aire, de la carrocería y del coche mismo, como un conjunto de líneas fluidas y aerodinámicas, hasta presentar en bastantes modelos un aspecto completamente inesperado para las ideas europeas que juzgan lenta y pausada la evolución de la construcción trasatlántica.

Una revista somera de novedades nos descubre lo siguiente:

Auburn presenta dos series de ocho cilindros, una de doce y dos de seis. Las carrocerías en estos coches no ofrecen un cambio brusco, pero sí acentúan su perfil aerodinámico.

Buick tiene tres series de modelos y en todos ellos se emplea suspensión independiente en las ruedas delanteras y un selector de «octano» que regula el encendido desde el tablero de instrumentos para permitir el uso de gasolinas corrientes y de superior calidad.

Los Cadillac son de ocho, doce y dieciséis cilindros—de estos últimos sólo se fabrican 400 al año—, y como los Buick y todos los demás coches de General Motors, tienen suspensión independiente adelante; un detalle curioso es que la palanca del freno de mano está situada en el salpicadero; todas las carrocerías son muy perfiladas.

Chevrolet introduce un nuevo modelo, con mayor distancia entre ejes, motor de 80 HP. al freno, bastidor más rígido y suspensión independiente; un dispositivo de puesta en marcha, arranca el motor cuando se aprieta el acelerador.

Los nuevos diseños de carrocerías de los

Chrysler son, sin duda alguna, los más atrevidos de todos. Estos coches han sido perfilados aerodinámicamente hasta un extremo sorprendente, para una marca con gran aceptación asegurándose que se ha obtenido una reducción de 40 por 100 en la resistencia ofrecida al aire. Otra novedad de los Chrysler es su transmisión que, pasando de los 70 kilómetros por hora, exige al motor un treinta por ciento menos de revoluciones que en los modelos anteriores. El motor está dispuesto muy sobre el eje delantero, con lo que aumenta el espacio para los pasajeros y los asientos traseros se han adelantado mucho con respecto al eje zaguero. La excelente distribución de peso, asegura a los Chrysler un mejor aguanate de carretera: estabilidad. En los modelos de seis cilindros la suspensión de las ruedas delanteras es independiente y las carrocerías son de líneas más convencionales.

Los De Soto siguen las líneas de los Chrysler grande, y, quizá, son aún más eficientes desde el punto de vista aerodinámico. El motor desarrolla cien caballos de fuerza al freno.

Los Dodge—otra marca controlada por Chrysler—de seis cilindros tienen suspensión independiente de las ruedas delanteras y motor con culata de aluminio, que rinde hasta 82 H P. Sus carrocerías han sido modificadas.

Los Ford, que no figuran en la exposición, pero que han sido expuestos en otro local, han sido mejorados para rendir mayor potencia—particularmente el modelo V8—, ser más económicos y con mejor estabilidad. Las carrocerías ofrecen interesantes refinamientos, en el interior y en el exterior, y se ha introducido un sistema de ventilación controlable. La suspensión transversal se ha mantenido, pero modificada para obtener aquella mejor estabilidad de que hablamos antes. El cigüeñal, de aleación de acero, es más ligero y rígido.

Los Franklin, que son los únicos coches americanos con motor enfriado por aire, tienen doce cilindros.

Los Hudson y los Essex—estos últimos como equipo opcional—tienen suspensión delantera de tipo «eje flexible», y su distribución de peso es tal que los amortiguadores no entran en función en carreteras de piso corriente, reservando su efecto para condiciones anormales del camino. El Essex tiene un nuevo cigüeñal que, dicen, reduce al mínimo la vibración.

Las carrocerías de los nuevos Hupmobile han sido diseñadas aerodinámicamente.

El Lafayette, que es un modelo de Nash de precio reducido, tiene características de los coches de precio elevado. El motor da 75 H P.

Y los Nash ofrecen suspensión independiente de las ruedas delanteras, con el motor arrancando por sincronización con el embrague.

La Salle se presenta completamente remozado. Son más largos y bajos y las carrocerías de lo más atractivo entre los modelos de diseño convencional. Su precio ha sido considerablemente reducido.

Oldsmobile y Pontiac, dos productos de General Motors, presentan de común la suspensión independiente de las ruedas delanteras de tipo que los americanos denominan «knee-action»: movimiento de rodilla.

Plymouth ofrece dos modelos de seis cilindros: uno corriente y otro de lujo, con suspensión independiente de las ruedas delanteras.

Los coches Willys no han sufrido cambios.

El Reo continúa con su transmisión de caja de velocidades con cambio automático, siendo el único automóvil americano que carece de la palanca normal para seleccionar las marchas.

Pierce Arrow destaca con su sistema de ventilación.

Stutz continúa sus modelos «safety series». Las carrocerías de los Studebaker han sido mejoradas aerodinámicamente.

Lincoln introduce varios modelos con carrocerías «a la orden».

Y como novedad aún más notable que las reseñadas, Graham presenta coches con motor sobrealimentado; el compresor es de acción centrífuga, dispuesto verticalmente. El ocho cilindros rinde 135 HP. a 4000 r. p. m. La curva frontal ha sido acentuada aún más y las ballestas de suspensión son más largas y suaves. La ventilación puede ser controlada. También presenta modelos de seis cilindros.

En general, todos los nuevos coches americanos usan la carburación «downdraught» (admisión de arriba a abajo) y se ha aumentado la comprensión, abundando las culatas de aluminio. En muchos modelos el embrague se controla por sistema mejorado de acción por el vacío. También es corriente el empleo

de la rueda libre. Todos los coches se caracterizan por la reducción en las partes cromadas, y la mayoría admiten instalación de radio.

## NOTICIAS DE LA COLONIA

### DE SANTA ISABEL

**El Aniversario.**- Cuando este Número llegue a manos de nuestros lectores estaremos tocando al final de la espléndida serie de Fiestas, organizadas por las diferentes Entidades de nuestra población para conmemorar el tercer aniversario del advenimiento de la segunda República.

Todo ha sido un verdadero derroche de entusiasmo y se ha procurado que todo el conjunto del programa revista un carácter popular. Nos parece todo muy bien y al congratularnos con todo ese conjunto de festejos populares, reveladores de una idea y de una convicción, el amor a la patria, hacemos fervientes votos porque la segunda República Española, sea una República para todos los españoles, a cuyo amparo y lealtad, encuentren maternal acogida todos aquellos que desean trabajo, paz y justicia.

Para otro Número daremos cuentas de los festejos realizados con motivo de este acontecimiento nacional.

**El día de la Fiesta del Bracero** o como hoy se la llama de la Agricultura, se hallará enclavada dentro de los festejos de estos días, celebraremos que nuestros agricultores al reunirse durante las horas del Homenaje a nuestra Agricultura dediquen unos momentos serios a la consideración de la situación posible para nuestra Agricultura y la situación del pequeño agricultor.

**La Toma de Ifni.** Como verán nuestros lectores por la sección de Radios, se ha hecho efectiva la posesión de Ifni, situado frente a las Islas Canarias: la ocupación ha llenado de satisfacción a los buenos españoles y ha venido con ella a realizarse lo que ya hace más de un siglo se debiera haber ocupado: solo falta que llegue a completarse con la ocupación de Agadir, que parece ser la antigua Santa Cruz de Mar Pequeña de Agadir y donde ya intervinieron y tomaron los primeros conquistadores de las Islas Canarias, entre ellos Bethencourt. En otro número daremos algu-

nos por menores sobre la nueva ocupación, hoy de palpitante actualidad.

**Solemnidad Funeral.** Se celebró el día 12 por el eterno descanso del alma de D.<sup>a</sup> María Luisa Labral de Cravid, un solemne funeral en la Santa Iglesia Catedral, que lo fué por el número de las personas que asistieron y por la solemnidad. Al recordar la buena memoria de la difunta damos nuestro sentido pésame a Don Jorge de Costa Cravid su esposo y demás familia.

**Las Elecciones en la Cámara.** El resultado del escrutinio en la elección verificada el día 10 de las corrientes en el salón de Actos de la Cámara Agrícola, primera renovación reglamentaria y vacantes producidas en el transcurso de la precedente etapa, en total siete miembros españoles y dos naturales del país, propietarios y cuatro suplentes, ha sido el siguiente:

#### PROPIETARIOS

Ligero Hos; Joaquín Mallo; Suáres Hos. Lda; Compañía Colonial de África; Alfonso Casajuana; Compañía Española del Golfo de Guinea; Lafau y Domech; Manuel Baboa Daring; Wilwarfo Jones;

#### VOCALES SUPLENTE

Izguirra y Compañía Ltd; Eladio Lahoz; José Bros de la Creu; Veiga y Avendaño.

---

### RADIOS DE PRENSA

7. Ha causado buena impresión el restablecimiento de todas las garantías constitucionales que el Gobierno ha acordado en vista de que la situación social que va conduciendo al país por un período de tranquilidad. Ha dicho el M. de la Gobernación que bastarán las leyes ordinarias para mantener el orden público y añadió que han sido detenidos los autores de varios incendios de Iglesias ocurridos en días pasados, estando convictos y confesos. Conoce el detalle de la reunión de la minoría socialista parlamentaria, en la que parece que Largo Caballero se mostró partidario de la retirada del parlamento, oponiéndose Besteiro quien opina que la actuación debe seguir en estas Cortes: prieto condicionó su voto a la retirada la que se inició con ofensivas en las calles, estimando eso prematuro. El Presidente del Congreso Sr. Alba ha manifestado que confiaba que para el

próximo martes quedaría votada la proposición relacionada con el plebiscito de Alaba para el Estatuto Vasco. La Gaceta ha publicado el nombramiento de Gobernador de Valencia a favor de José Tercero Sánchez. Se ha nombrado una Ponencia de los vocales del Tribunal de Garantías que dictaminará sobre la inmunidad de los Diputados del parlamento catalán. Se han enviado Delegados Gubernamentales a Valencia para informar al Gobierno sobre la actuación de las autoridades en la huelga. El Comité Ejecutivo de la Minoría Popular Agraria ha cursado orden a todos sus miembros para que estén en el Congreso sin excusa ni pretexto durante toda la semana próxima. Se ha presentado un proyecto de Ley a las Cortes pidiendo que los pueblos perjudicados en las últimas nevadas estén exentos del pago de impuestos por aprovechamientos de forestales y renta de bienes propios. Parece decidido que el nuevo edificio del Congreso de Diputados se construya en el sitio que ocupa actualmente la Casa de la moneda. Ha sido elegido Académico de la Historia el Catedrático de la Universidad Central Don Pío Zabala. Celebróse un banquete de honor por los miembros directivos de la previsión de periodistas de Madrid con motivo de incorporación a la entidad de D. Pío Zabala: los periodistas madrileños pronunciaron entusiastas brindis. En Bilbao se reciben noticias de Roma diciendo que el capitalista bilbaíno Tomás de Urquijo ha sido objeto de un audaz robo en la capital italiana, llevándose alajas por valor de medio millón de pesetas. *Ferrol*; Ha sido invitado Gil Robles para dar una conferencia política aprovechando el viaje de propaganda por Coruña. *París*; El Director de la Sociedad Astronómica ha declarado la posibilidad de ir de la tierra a otro planeta aprovechando la energía del radio: el problema consiste en conseguir la regulación de desprendimientos de energías: el viaje se haría a la luna en tres horas.

8. El extracto político de la semana ha terminado siendo de franca consolidación del poder público que ha podido dominar la situación hasta cesar el estado de alarma y prevención: el país está harto de algaradas injustificadas, de amenazas y conflictos que vienen sucediéndose por eso el Gobierno enérgicamente va reprimiendo los movimientos y cuenta con el apoyo de la mayoría del pueblo español que aplaude algo el plan parlamentario

que se había fijado; para la semana próxima quedará todo solucionado aprobándose la amnistía para que quienes se beneficien de ella puedan disfrutarla a partir del aniversario de la proclamación de la República: no cabe duda del éxito del Gobierno, pues los 290 votos conseguidos por éste en el asunto de los haberes del ciego demuestra que toda la Cámara excepto los socialistas y pequeños grupos están al lado de Lerroux para llegar a producir la tranquilidad espiritual precursora de una vida eficaz y laboriosa. Por la tarde se verificó en la Academia el acto del recibimiento de Académico de número del Dr. Marañón: presidió el Jefe del Estado: el Dr. Marañón pronunció un discurso sobre el P. Feijo, contestándole el Académico Sr. Cotarelo. El Jefe del Gobierno ha dicho que se propone ocupar pacíficamente Ifni mediante negociaciones con los naturales del país pero nunca en plan belicoso. El Subsecretario de Gobernación ha dicho que el nuevo Gobernador de Valencia ha comenzado sus gestiones para resolver la huelga pendiente. El Director del Banco Exterior ha manifestado que no está dispuesto a dimitir a pesar de habersele pedido la dimisión por el M. de Hacienda por entender el nombramiento de Director compete al Consejo y la dimisión al Gobierno. La entrega del estandarte de la Escolta Presidencial se verificará el martes a fin de que la Escolta lo puede llevar en los actos conmemorativos de la proclamación de la República. *Albacete*; se verificó un homenaje en honor del Gobernador al que asistió el M. de Marina. *Barcelona*; El Presidente de la Generalidad ha recibido grandes manifestaciones de pésame con motivo de la muerte de su hermano. *Ayamonte*; Martínez Barrios ha pronunciado un discurso atacando al Gobierno.

9. La noticia de la ocupación de Ifni que publicó la Hoja oficial del lunes ha producido gran expectación: el Jefe del Gobierno Lerroux confirmó la noticia de la ocupación diciendo que la realizó con reconocida habilidad el Coronel Capaz, después de realizar gestiones diplomáticas con las Kábilas de aquella zona, lo que dió por resultado la adhesión al territorio de España de una zona de 2.000 kilómetros cuadrados, situada en las estribaciones del Atlas dentro del Protectorado francés, ejerciendo el derecho de soberanía en las mismas

condiciones que Ceuta y Melilla: como consecuencia de la ocupación se crean en el territorio de Ifni una Comandancia Militar, que la ocupará con carácter interino el Coronel Capaz: se ha dispuesto se trasladen fuerzas poco numerosas para sostener la soberanía Nacional: también se enviará una Comisión de sabios para hacer estudios de exploración del territorio. El Jefe del Gobierno después de hacer resaltar la labor del Coronel Capaz, expresó su agradecimiento a Francia por las facilidades dadas para la ocupación. Se ha celebrado un Congreso extraordinario del partido radical socialista español, presidiendo la sesión de apertura el exministro Gordón Ordaz. Celebróse Consejo en palacio bajo la presidencia de Alcalá Zamora: Lerroux dió cuenta al Jefe del Estado de la ocupación de Ifni, congratulándose del éxito de la ocupación: acordóse que el primer ciudadano, honor de la República sea el pedagogo crítico del Arte D. Manuel Bartolomé Cossío. Los Republicanos autonomistas acordaron retirarse del partido Radical. Se ha abierto una información pública sobre el anteproyecto de Comunicaciones Marítimas. Verificóse en Barcelona el entierro del Ingeniero Company hermano del Presidente de la Generalidad. Siendo él una manifestación de duelo. *Valderrobles*; Los presos sociales se han declarado en huelga del hambre por no haberseles incluido en el proyecto de amnistía. *Turín*. Verificóse la procesión de San Juan Bosco asistiendo cien mil personas

10. La nota política la ha dado la actitud del grupo autonomista de Valencia separándose del partido radical, habiendo quien afirma que ello puede provocar la salida del Gobierno del Ministro de Industria: pero amigos del Sr. Lerroux afirman contrariamente que el Ministro continuará en su puesto, pues dada la amistad con el Jefe del Gobierno predominará el criterio de continuar en la cartera: de todos modos la actitud que habrá de seguir trataránla los autonomistas, en la asamblea provincial donde se cree imperará el criterio del Jefe de los autonomistas, Blasco Ibáñez que es partidario de continuar afectos a la política del Gobierno. Actualmente se hacen consultas a las autoridades financieras sobre la conveniencia de reducir el tipo de descuento bancario: la mayor parte de los consultados ha opi-

nado debe reducirse por convenir así a la economía nacional. Toda la Prensa ha destacado la importancia de la ocupación de Ifni creyendo será como punto de enlace para dominar en unión con Francia aquella parte africana y al mismo tiempo servirá para establecer enlaces terrestres de excepcional importancia en aquella zona para llegar hasta las Posesiones del Golfo de Guinea: el Gobierno ha recibido por la ocupación pacífica innumerables felicitaciones. Esta tarde al salir de la cárcel modelo de visitarla arrojaron a Primo de Rivera diputado dos bombas saliendo ileso. En la sesión de Cortes reanudóse el debate la interpelación Badia sobre política comercial y a continuación se aprobó el dictamen de la Comisión de Guerra sobre varios proyectos de ley iniciándose a continuación la discusión del presupuesto de Justicia pronunciando su discurso el Sr. Chapapietra. *París*; El jefe de los socialistas Leo Blum ha dicho que el Gobierno Doumergue se verá precisado a disolver el Parlamento antes del verano. *Habana*; 80 presos se han declarado en la huelga del hambre.

11. El comentario político gira alrededor de la discusión del proyecto de amnistía el que desea el Gobierno quede aprobado en la sesión del viernes para cumplir el compromiso con los Agrarios al constituirse el Ministerio y al objeto de acelerar la discusión se dedicará la mayor parte de la sesión a este proyecto y caso que este proyecto fuera retrasado al viernes se aplicaría la guillotina; pero el Gobierno desea se discuta con amplitud a fin de que no digan las socialistas se dejan sin discutir sus enmiendas que

no significan obstrucción. El pleito político promovido por los Autonomistas valencianos separándose del partido radical no tendrá consecuencia, porque la fracción de colaboración que patrocina el M. de Industria Samper y exsubsecretario Sigfrido Blasco, no ganando adeptos entre los diputados querían separarse de los Radicales. El M. de la Gobernación se muestra satisfecho de las visitas a los cuarteles de la Guardia Civil elogiando el espíritu de las fuerzas cada vez más infiltradas del espíritu de abnegación. Los Centros Hispano Marroquíes han felicitado al Gobierno por la brillante y pacífica ocupación de Ifni. El M. de Hacienda ha suspendido de su cargo de Director del Banco Exterior de Crédito al Exdiputado Sr. Viguri por no haber prestado la fianza necesaria para desempeñar el puesto. El viernes marchará a Inglaterra el exministro Sr. Fernando de los Ríos invitado por las Universidades de Oxford y Cambridge para dar una conferencia sobre el renacimiento español. En el Consejo de Ministros celebrado hoy se ha acordado contribuir con 5.000 francos suizos a la suscripción para el monumento a Albert Thomas primer Presidente de la Oficina Internacional del Trabajo: también se ocupó el Gobierno de los asuntos planteados en Ginebra con motivo de la reunión de la Conferencia del Desarme acordando dar instrucciones concretas a nuestro representante. *París*; El Sr. Lescoube, suprema autoridad judicial en Francia ha acusado al Sr. Presard, cuñado de Chatems por estar complicados en el asunto de Stavinsky. *Asunción*; Los Paraguayos derrotaron a los bolivianos en el Chaco apoderándose de fortines.

# PANADERIA BALLESTA

Elaboración de pan de todas clases.

Servicio a Domicilio mañana y tarde

Pan Especial para las fincas

CALLE CATALUÑA.

APARTADO 52

SANTA ISABEL

Imprenta de los Misioneros